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(I lavori iniziano alle ore 14.34 con l'esame delle interrogazioni a risposta immediata,
ai sensi dell'articolo 100 del Regolamento interno del Consiglio regionale)

*****

OMISSIS

Interrogazione a risposta immediata n. 178 presentata dal Consigliere Grimaldi,
inerente a "Murisengo: Fiera del tartufo o fiera dei rastrellamenti?"

PRESIDENTE

Esaminiamo l'interrogazione a risposta immediata n. 178, presentata dal Consigliere
Grimaldi, che ha la parola per l'illustrazione.

GRIMALDI Marco

Grazie, Presidente.
Come sapete, la vicenda è stata affrontata anche in Parlamento. La scorsa settimana,

l'associazione culturale "77° Lupi Solitari" di Murisengo ha sorpreso - purtroppo
spiacevolmente - tanti, soprattutto i cittadini che si erano presentati a quella fiera. Per chi non
lo sapesse, questi nostri concittadini si sono ritrovati davanti ad una parziale rievocazione
storica che, in realtà, non era stata accompagnata dal lavoro con le Istituzioni, anzi, ci risulta
che non fossero stati informati né il Sindaco né, tanto meno, alcun Assessore provinciale, e in
generale non era stata data alcuna comunicazione all'ANPI.

E' un po' una finta rievocazione, in quanto non erano presenti i partigiani e, in realtà,
rappresenta solo una parte di rievocazione in cui si fingeva di fare rastrellamenti e venivano
ostentati alcuni segni delle brigate fasciste del luogo.

Devo confessare all'Assessore che, nel frattempo, quest'associazione mi ha risposto,
chiedendo scusa a me - qualora fossi stato offeso - e a tutti coloro che si sono sentiti offesi.
Guardate, le scuse non devono arrivare a me: al massimo, devono arrivare ai cittadini e a chi,
ovviamente, si è sentito offeso per questi avvenimenti.

Ritengo anche che la risposta che mi hanno dato - cioè che i partigiani fossero stati
fermati dall'alluvione, mentre le brigate fasciste sono arrivate per tempo - non sia offensiva,
ma regga oggettivamente poco rispetto a quello che è successo.

Con quest'interrogazione, chiedo semplicemente di sapere se il Presidente e la Giunta
fossero stati informati, se - in qualche modo - si conosca l'attività di quest'associazione e se non
sia il caso di spiegare, non tanto per redarguire, ma per mettere nero su bianco, il fatto che le
rievocazioni storiche di un certo passato, del nostro peggior passato, non si fanno così alla
leggera.

Io non metto, qua, nero su bianco il fatto che non ci possano essere rappresentazioni di
quel periodo, ma non fatte in quel modo e non fatte goliardicamente, tra l'altro a sfregio di una
comunità che ha visto passare nelle vie della propria città centinaia di camicie nere, non
capendo cosa stesse succedendo.

Spero che questo avvenimento non accada più. Chiedo, sinceramente, non solo che venga
stigmatizzato quanto è successo, ma anche di avere la sicurezza che non accada più e che, in
qualche modo, visto che facciamo parte da tempo del Comitato regionale per l'affermazione dei
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valori della Resistenza, venga fatto un appello ai Sindaci affinché questo tipo d'iniziative non
si svolgano nel territorio piemontese.

Spero che l'associazione abbia capito il proprio errore, ma soprattutto che questi fatti non
accadano mai più. Grazie.

PRESIDENTE

La parola all'Assessore Reschigna per la risposta.

RESCHIGNA Aldo, Vicepresidente della Giunta regionale

In merito all'interrogazione a risposta immediata presentata dal Consigliere Grimaldi, la
Giunta regionale non può che stigmatizzare l'accaduto, precisando ulteriormente - ma era già
contenuto all'interno della stessa interrogazione - che la Regione non era stata informata
dell'iniziativa della rievocazione realizzata dall'associazione "77° Lupi Solitari", a Murisengo,
che avrebbe sicuramente e fermamente contrastato, anche perché, al di là di tutto, siamo
convinti che non si possa banalizzare in una sagra, che ha una sua importanza anche sotto il
profilo economico, un tema come la rievocazione, comunque la si voglia impostare, di un evento
come la Resistenza partigiana.

Il Presidente Chiamparino mi conferma che non è neppure andato alla fiera del tartufo.
Si è, comunque, provveduto a richiedere, sia alla Prefettura sia alla Questura di

Alessandria, ogni più utile informazione in ordine alla vicenda. Tuttavia, considerato il breve
tempo a disposizione, ad oggi non sono pervenuti ulteriori elementi di risposta. Qualora
pervenissero, sarà nostra premura trasferirli, come informazione, al Consigliere Grimaldi.

*****

OMISSIS

(Alle ore 15.13 il Presidente dichiara esaurita la trattazione
delle interrogazioni a risposta immediata)

(La seduta ha inizio alle ore 15.25)


